

La ofensiva republicana

Nuestra artillería bombardea la Fábrica de Armas de Toledo Prosiguen los avances por tierras del Sur y Aragón

La interesantísima conferencia del camarada Antonio Martínez

En la tarde del lunes tuvo lugar en el salón de actos de la Casa del Pueblo la conferencia, séptima del ciclo organizado por la Agrupación Socialista local, la cual corrió a cargo de nuestro distinguido camarada Antonio Martínez, Presidente del Partido de Urgencia de esta ciudad.

El tema que versó sobre «Magnetismo, sexualidad y complejos», interesante y difícil, fué desarrollado con singular maestría por nuestro camarada que demostró dominarlo perfectamente.

Empezó con unas frases de agradecimiento para los que le habían ofrecido la tribuna y dice que va a hablar de asunto que, no es propio de sus actividades, ya que el tema entra en el campo de la ciencia médica.

Desentraña el concepto del alma y habla de las concepciones biológicas de Feijóo, el cual por respeto a Dios y el temor a la Inquisición que aún quemaba en hogueras a quien disenta de sus postulados, le impidió pensar lo que más tarde un cerebro o unas mentes geniales y valientes pensaron y expusieron.

El positivismo materialista, el materialismo histórico, las concepciones no espiritualistas se ahuyentaron cediendo franco paso a lo que solo se crea por ser visto.

Enjuicia la figura de Francisco Antonio Mesmer, el médico psiquiatra vienés, que intentó oponerse con sus consideraciones a los viejos sistemas.

Explica asimismo el caso de Mary Baker Addy, mujer americana histérica y sexual, de violenta apatencia de personalidad, que en sus teorías llegaba a la conclusión que la enfermedad era una ficción.

Todos estos ensayos cristalizaron en la aparición de un hombre extraordinario. Según mundo Freud el cual se atrevió a exponer su sistema

ante las corporaciones científicas. Freud, espíritu analizador, catedrático de la Universidad de Viena, marchó a París para mantener sus puntos de vista que hablan de revolucionar la ciencia.

Aquí explica el conferenciante con lujo de detalles la vida y las actividades del gran Freud, su teoría de interpretación de los sueños, de lo consciente e inconsciente y del sexualismo, problema importantísimo, alrededor del cual, gira la Humanidad.

Las acciones más inocentes de la infancia, según la teoría de Freud, están impregnadas de sexualidad. Habla del complejo de Edipo y del complejo de Electra y menciona a Adler, para el cual, la vida es casi un sencillo problema de pedagogía infantil.

Termina indicando que la sexualidad es la palanca que todo lo mueve y que hay que evitar el problema sexual. Ahora, en cuántos viejos pilares se han derribado ¡qué más puede importar derribar otro!

Unas palabras de agradecimiento para los asistentes al acto dan fin a la brillantísima conferencia que es subrayada con una prolongada salva de aplausos, a los que unimos el nuestro más sincero.

Nuestro camarada Martínez fué felicitado por las autoridades militares y civiles que asistieron, previamente invitadas, al acto y por numerosos amigos y compañeros que tuvieron ocasión de escuchar tan interesantísima conferencia, explicada con palabra elocuente, fácil y amena.

Al final del acto, el presidente de la Agrupación anunció que la próxima conferencia correrá a cargo de nuestro no menos estimado camarada Fernando Torino Roldán, Fiscal del Tribunal Especial Popular, sobre un tema que se anunciará oportunamente.

Quedar enterado de telegrama de apoyo recibido de Francisco Carreras Reurá, ex diputado a Cortes por Baleares, en la actualidad Consejero de Farmacia.

Quedar enterado de lo dispuesto por la Dirección General de Rentas Públicas, acordando que mientras subsistan las actuales circunstancias, la Administración Depositaria de Hacienda de Mahón queda autorizada para actuar en la zona leal de Baleares con las atribuciones y facultades de las Subdelegaciones de Hacienda.

Conceder licencia a Sebastián Callejas Orfila para reformar la fachada número 152 de la calle Cos de Gracia.

Quedar enterado de los acuerdos tomados por la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca, en sesión de 7 de este mes, que se contraen al precio de queos, menteguilla y huevos, y forma de efectuar su venta.

Interesar de la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca señale tasa al carbón vegetal procedente de la fábrica de Gas.

Quedar enterado de las multas impuestas por el Presidente de esta Junta a dos tahoneros que no utilizaron la harina de arroz en la fabricación de pan y a un tahonero en carbón vegetal que infringió las reglas señaladas. (Concluirá)

BANDO

Don José Brandaris de la Cuesta, Coronel de Artillería y Jefe de la Base Naval de Menorca.

HAGO SABER: Que habiéndose hecho el recuento de harina que quedaba en la isla y como consecuencia de ello, he tenido a bien disponer:

1.º Se elaborará el pan consiguiente a fin de que se pueda consumir por el público el MIÉRCOLES, VIERNES, DOMINGO Y MARTES próximo venidero.

2.º La ración de pan queda modificada en el sentido que será de 200 gramos por habitante y día de los señalados en el artículo 1.º anterior, en vez de los 240 que hasta ahora regía.

Mahón 19-Abril de 1937.—José Brandaris.

D. Francisco Mercadal Pons, Delegado especial del Gobierno de la República en Menorca.

HAGO SABER: Que teniendo conocimiento de que en diferentes lugares de la isla han sido robadas importantes partidas de patatas, arrancándolas de la tierra a que estaban adheridas, por no haberse procedido aún a su recolección por sus propios cultivadores, y como, aparte el carácter delictivo de dicha acción, podría inducir a dichos cultivadores a recoger la patata sembrada antes de que dé su normal rendimiento, con evidente perjuicio para el abastecimiento del pueblo menorquín, vengo en disponer lo siguiente:

1.º Serán considerados como enemigos del Régimen, y en su consecuencia, sometidos a las severas sanciones previstas por el Gobierno de la República para todos aquellos que saboten la economía, todos aquellos individuos que se apoderen de patatas sin autorización y contra los deseos de sus cultivadores y propietarios;

2.º Es obligación de los cultivadores, colonos, hortelanos, etc., la de establecer cuidadosa vigilancia para evitar tales hechos, denunciando con toda urgencia a mi autoridad a quienes les fundan sospechas en tal sentido, con objeto de evitar por todos los medios posibles, sobre todo en momentos en los que preocupa seriamente el rendimiento de la cosecha de los diferentes productos agrícolas, y, como consecuencia, su más justa distribución entre todos los habitantes de la isla.

Mahón, 19 de Abril de 1937.—Francisco Mercadal Pons.

BALEAR CINEMA

Gran función benéfica Pro-Huérfanos de Madrid, organizada por los Jóvenes Libertarios de Mahón

Jueves día 22 Abril de 1937, a las 6.30

- 1.º Himnos Nacional e Internacional.
 - 2.º La bonita zarzuela en un acto titulada «LOS RECLUTAS».
 - 3.º Acto musical.
 - 4.º La Alegría de la Huerta (composición)
- Nota: Para encargos: Durruti, 15, hoy de 6 a 8 y el jueves en taquilla, desde las 3 de la tarde.

TEATRO PRINCIPAL

Jueves 22 Abril, a las 6 tarde

Gran función por el Cuadro de aficionados «Plus Ultra»

El chispero juguet, cómico en 3 actos de A. Paso y P. G. del Toro.

Soltero y solo en la vida

Para encargos en taquilla: hoy de 5 a 7 tarde y el Jueves desde las 3.

Sociedad de Viajantes, Representantes y Comisionistas (U. G. T.)

Se convoca junta general extraordinaria para el jueves día 22 a las cinco de la tarde, para tratar un asunto interesante.

INCISOS

El espectro de Gandhi

LA figura del líder del nacionalismo indio, del Mathama Gandhi ha venido a cobrar, por una extraña paradoja de la vida, actualidad en nuestro ambiente.

¿Quién no recuerda las andanzas del escuadrillo Mathama, tan perseguido por los agentes británicos en sus propagandas contra la tiranía inglesa, que ha hecho de la lejana y misteriosa India, una colonia más de la que extrae anualmente riquezas considerabilísimas?

Quizá una de las cosas que contribuyó a crear la enorme popularidad de Gandhi, fué su rara y extraordinaria virtud de ayunar durante semanas y más semanas como protesta contra las detenciones de que era objeto, sin que el ayuno tan prolongado determinara un fatal desenlace, como hubiera sucedido si eso de alimentarse únicamente con jugo de naranja, se le hubiese ocurrido a otro mortal cualquiera.

El extravagante personaje indio, con su ligerísimo manto de seda lizado al cuerpo por único abrigo, con sus anteojos de viejo usurero y con sus piernas flacas y delgadísimas, constituyó durante mucho tiempo, la figura del día.

La gente vió en él a un ser soñador que vivía sin comer y esto constituyó la mayor popularidad de Gandhi, a pesar de que sus ideas nacionalistas y sus propagandas por la libertad de un pueblo oprimido, fueran más dignas de tenerse en cuenta.

Algunos de mis conciudadanos, han invocado ya el espectro de Gandhi ante la falta de algunos artículos alimenticios, principalmente el pan, tachado equivocadamente de imprescindible.

Los momentos son bastante delicados para andarnos con ironías, pero a fuer de sinceros, si debo decir que hay ciudadanos que exageran la nota.

¿No hemos quedado que estamos en guerra? Pues por sensible que sea la falta de algunos principales artículos alimenticios, tenemos obligación de resignarnos no solo sin lamentos, sino con ejemplaridad y buena voluntad.

Si estamos convencidos de que en Menorca el espectro del hambre no puede llegar a preocuparnos demasiado, ya que dentro pocas semanas abundarán muchos productos como patatas, frutas y demás, que habrá trigo

en buena cantidad, que la cosecha próxima se presenta óptima, veremos como no hay lugar para pensar que somos unos desgraciados por el hecho de que nos falte aceite, escáseen los huevos y estemos unas semanas (si antes no nos traen grano), sin pan.

Esa indisposición y ese malhumor que muestran algunos frente a las privaciones y a las contradicciones de la guerra, es un tanto impropio e inconsciente.

Tomemos ejemplo de nuestros combatientes que con el fusil en la mano, aguantan y rechazan las embestidas del enemigo, a veces sin probar bocado durante muchas horas, por una dificultad cualquiera del abastecimiento.

Veamos si tenemos derecho a dolernos demasiado, nosotros que en la retaguardia solo sabemos de la guerra a través de las noticias que recibimos y porque nos faltan algunos artículos muy necesarios, pero sin los cuales, no va a morirse nadie.

Y he aquí por qué ha venido a cobrar actualidad la figura del líder nacionalista indio.

Yo veo en él el símbolo de la frugalidad y del estibismo.

El Mathama, no haciendo caso del refrán que dice «dueños con pan son menos», supo exteriorizar su rebeldía y su protesta ayunando por su propia voluntad y resistiendo la tentación de los succulentos manjares que los ingleses le ofrecían.

Este ejemplo puede servirnos de lección.

Cuando se siente de verdad un ideal, es cuando el hombre sabe sacrificar e por el mismo y sabe ser estoico ante las circunstancias adversas, lo cual nos lleva a la consecuencia de que quien protesta, no siente en toda su intensidad, la responsabilidad de su deber.

Cuanto más que nosotros no tenemos necesidad de invocar el espectro de Gandhi, puesto que tenemos todavía alimentos de más consistencia que el jugo de naranja.

¿Qué la figura del líder nacionalista ayunando semanas y más semanas por servir un ideal, nos sirva de ejemplo a los que, teniendo carne y legumbres, solo pensamos en la posibilidad de que nuestras piernas se vuelvan flacas como las de aquel héroe de cabeza rapada y aspecto cadavérico!

DIOGENES

Administración Depositaria Especial de Hacienda en Menorca

ANUNCIO

Se pone en conocimiento del público en general que ha quedado abierta en estas Oficinas de Recaudación, calle Anun-

civay 20, la cobranza voluntaria de los recibos correspondientes al primer trimestre por los conceptos de Rústica, Urbana e Industrial.

Horas de oficina: de ocho y media a doce y media.

Mahón 20 de Abril de 1937.—El Administrador Depositario, Juan Camps.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 15 de Abril de 1937

Presidió el Presidente camarada Antonio Gomila Pons, asistiendo los vocales camaradas Servera, Bagur, Caules, Pons States, Camps y Pons Pons.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar las cuentas de ingresos y gastos de Marzo de los Establecimientos Municipales de Beneficencia.

Aprobar la cuenta de gastos de obra en la casa número 57, de la calle de Cardona y Orfila, para hacerla habitable y contrato de ocupación con su propietario Pedro Andreu Orfila.

Designar a los individuos que han de formar la Junta Especial Repartidora de las Cuotas de los coqueos particulares de las especies que se consumen en la zona libre de este municipio durante el presente año.

Mostrar el agradecimiento al Orfeón Mahonés por haber organizado funciones que han producido las noventa y tres pesetas entregadas para engrosar el fondo destinado al paro obrero de esta ciudad.

Información Radiotelegráfica

Partes de guerra facilitados por la Sección de Información del E. M. del Ministerio de la Guerra el 20 de Abril de 1937 a las 22 horas

Ejército del Centro

Ligeros tiroteos de fusil y ametralladora y fuego de morteros en los distintos frentes de este ejército sin consecuencias por nuestra parte.

Una vez más la artillería facciosa ha bombardeado la población civil de Madrid produciendo víctimas.

Durante la jornada de hoy se han pasado a nuestras filas varios soldados procedentes del campo faccioso.

Agrupación de Cuenca

Desde las nuevas posiciones se mantuvo con el enemigo duelo de artillería, sin consecuencias en nuestras filas.

Agrupación de Teruel

El glorioso avance de las fuerzas republicanas en el frente Norte de este ejército ha culminado en la jornada de hoy con la ocupación del pueblo de Celadas, situado a escasa distancia de la carretera de Zaragoza a Teruel.

La aviación republicana con su acostumbrada pericia, ha bombardeado y ametrallado las posiciones enemigas que trataban de resistir en las inmediaciones de dicho pueblo, produciendo la huida de los defensores de las mismas.

Poco después, nuestros soldados, dotados de un arrojo y entusiasmo admirables, asaltaron las posiciones enemigas y ocuparon Celadas, obligando al enemigo a retirarse precipitadamente.

El número de bajas causadas a los facciosos ha sido muy elevado.

El enorme botín de guerra, cogido al enemigo, y que no ha sido posible clasificarlo, es importante, figurando 2 piezas de artillería, con su correspondiente dotación, 4 morteros, 7 ametralladoras y otros efectos.

Se han pasado a nuestras filas varios soldados con armamento.

Ejército del Este

Por el frente Norte de este ejército fueron sorprendidos dos grupos de fuerzas facciosas causando varias bajas.

En el resto del frente, ligeras tiroteos sin importancia.

Ejército del Norte

Frente de Euzkadi: Se batieron con intensidad las posiciones enemigas del Berretin y Garagoiti, destruyéndose varios parapetos, causándose a los rebeldes muchas bajas.

Frente de Asturias: En Oviedo ligero cañoneo y fuego de fusil y cañal Escamplero intenso fuego de artillería sobre las posiciones enemigas del Monte Otero que sufrieron duro castigo.

Se pasaron a nuestras filas varios soldados con armamento y uno de ellos con un fusil ametrallador.

Agrupación Sur Tajo

Ha sido bombardeada con gran intensidad y precisión por la artillería republicana la fábrica de Armas de Toledo.

Dos desperfectos causados han sido muy grandes observándose en la misma 19 explosiones y un incendio de importancia.

En los demás frentes, sin noticias dignas de mención.

Parte del Ministerio de Marina y Aire

Facilitado a las 21 horas

Sector de Aragón: Las escuadras de bombardeo hicieron cinco

servicios de reconocimiento sobre Celadas, Calamocha, Teruel y Caude, ametrallando las posiciones enemigas del Sur de Celadas.

Además bombardearon a una columna enemiga que era transportada en camiones desde Teruel por la carretera al Sur de Caude.

Las escuadras de caza protegieron a las de bombardeo y reconocimiento y además ametrallaron a las fuerzas facciosas en la carretera de Caude a Teruel.

Los bombardeos de la aviación provocaron la huida de los rebeldes que se mantenían en las posiciones de Celadas.

Ampliación de ese parte facilitado a las 21'30

A las 9 de la mañana se efectuó un bombardeo en las inmediaciones de Peñarroya.

Nuestros aviones fueron atacados por cazas enemigos, entablándose combate. Los aviones facciosos fueron puestos en fuga, viéndose caer, derribado, un aparato Fieseler.

Impresión del día

Seguimos dentro de la relativa calma. Continuamos sin novedad en los frentes de Madrid, donde apenas si ha habido nada que pueda dar origen a la menor noticia.

Fuego de cañón por La Alcarria.

Nuevos disparos de la artillería fascista, contra las calles y edificios de Madrid. Los rebeldes no dejarán de causar todo el daño posible, y de ellos solo cabe esperar el constante ataque contra la plaza que no se les entrega, y se mantendrán siempre a la defensiva o lanzarán a sus ejércitos a efectuar ataques contra los últimos refugios de los defensores de la Casa de Campo.

Ciudad Universitaria: Todo el afán de los rebeldes se traduce en abrir un paso a los facciosos, refugiados en la Ciudad Universitaria. Pero sus esfuerzos resultan estériles y no consiguen trazar el camino por donde el convoy ha de pasar a los cercados en los edificios escolares de La Moncloa.

La lucha en los frentes del Sur

Andújar. — Las concentraciones rebeldes que el enemigo a toda prisa ha traído en los frentes del Sur para detener el glorioso avance de nuestras fuerzas, ha dado por resultado que los facciosos intentaran nuevos ataques a nuestras posiciones, siendo rechazados energicamente.

Nuestras fuerzas han realizado algunos movimientos envolventes para cercar por completo el pueblo de Ovejo, siendo ya la situación de éste en extremo delicada, dándose por seguro que no tardará mucho tiempo en caer en poder del Ejército Popular.

En la posición de El Médico y en las proximidades de Bémez, se ha combatido con gran ardor, habiendo avanzado nuestras tropas en este sector 5 kilómetros.

Nuestra aviación cooperó con gran eficacia y entusiasmo en las operaciones del ejército de tierra, bombardeando y ametrallando insistentemente las posiciones enemigas, muy particularmente las de Peñarroya y Fuenteovejuna.

Los sitiados del santuario de la Virgen de la Cabeza, han intentado una salida para romper el cerco que les acedia, atacando nuestras posiciones inútilmente, teniendo que replegarse a su punto de partida, con grandes bajas.

La aviación facciosa, siguiendo su plan criminal, es represada con los sitiados de dicho santuario, ha bombardeado hoy nuevamente por

tres veces la población de Andújar, arrojando gran número de bombas, cayendo muchas de ellas en los hospitales de sangre y ocasionando bastantes víctimas, la mayoría de ellas mujeres, ancianos y niños.

Un interesante artículo de Bruno Alonso

Valencia. — El comisario político de la flota republicana, Bruno Alonso, publica, en «Adelante!», un artículo sobre «La conducta mortificante y provocadora de los buques de guerra alemanes e italianos que actúan en calidad de auxiliares de los buques facciosos».

— Aquí en el Mediterráneo — afirma — no hay una sola vez en que nuestra flota actuó sin encontrarse enseguida en nuestras propias aguas, con uno de esos barcos que nos siguen y avisan a los facciosos para que estén prevenidos. Otras veces, son hidro que cumplen esta misión.

Hace pocos días se escaparon de Cádiz tres marineros que servían en buques facciosos y en las declaraciones prestadas, aseguran que ocho horas antes de bombardear la flota republicana aquel puerto, estaban advertidos de ello porque el crucero «Leipzig» nos siguió durante toda la tarde y advirtió rápidamente, por radio, el rumbo que tomábamos.

Esta conducta no quiero discutirla, pero sí he de decir que irrita nuestros sentimientos, teniendo que hacer muchos esfuerzos para impedir que un día se responda dignamente a quienes no tienen derecho a estar de esa manera a los que combaten por la libertad y por la República.

Lo que dice «Il Popolo»

Valencia. — El periódico «Il Popolo», de 9 de los corrientes, llegado ahora a esta capital, publica la siguiente información fechada en Nápoles:

«El buque hospital «Gravistan», que hace servicio entre Nápoles y Massau, fué transferido hacia fines de Febrero, al servicio de Franco.

Los tripulantes, al enterarse de que iban a ser enviados a España, se sublevaron.

Las amotinados fueron desembarcados, y no se ha vuelto a saber nada de ellos. Se teme que hayan sido asesinados».

Homenaje a Rusia y a Méjico

Madrid. — Se ha celebrado un acto de homenaje a Rusia y Méjico, los países amigos de España.

Asistieron los generales Miaja y Riquelme y el teniente coronel Romero.

El comisario de la 4.ª Brigada Latorre Hernández pronunció un discurso proyectándose al final varias películas rusas y mejicanas.

Una circular del Fiscal de la República

Valencia. — El Fiscal de la República, Eduardo Ortega y Gasset, ha dirigido a todos los fiscales una circular concebida en estos términos:

«Las instituciones y organismos creados al calor de los primeros acontecimientos de la Revolución para administrar justicia, prestan servicios inestimables. Pero a estas alturas, regulados ya los organismos llamados a realizar tal función, no es permisible la continuación de aquéllos, aunque su actuación se justifique en el hecho de que representan a determinado partido u organización obrera.

Estos partidos y organizaciones tienen su debida representación en el seno del Gobierno y por lo tanto son los organismos oficiales los únicos competentes para realizar

las indicadas funciones de justicia.

Exhorto a los fiscales, para que tan pronto tengan conocimiento de actividades ilegales en el sentido indicado, formen la oportuna querrela para impedir la continuación de dicha práctica contraproducente y nociva.

También recomiendo la máxima celeridad en lo que respecta a la situación de los detenidos por cualquier delito. La libertad de los ciudadanos es sagrada y no es permisible ni tolerable que por desidia, ningún detenido — que a la postre pudiera resultar inocente — esté a merced de una resolución que debe ser rápida, en bien de la propia justicia y como garantía del ciudadano».

Una orden del ministro de Marina y Aire

Valencia. — Con motivo del establecimiento del control, el ministro de Marina y Aire camarada Indalecio Prieto ha dado una orden terminante a la Marina de guerra y Aviación republicanas para que efectúen servicios de vigilancia, impidiendo energicamente cualquier intento de detención o registro de barcos, en los cuales ondee la bandera republicana.

En la nota se afirma una vez más el criterio del Gobierno, según el cual, nadie está autorizado para controlar los barcos leales que gozarán de libertad para realizar los servicios que se les encomienda por el Gobierno.

La nota viene a rechazar el indicado plan de control, manifestándose que España republicana velará por sí misma por su derecho y por su libertad.

Llegada a Bilbao de dos barcos ingleses

Bilbao. — Han llegado a este puerto dos barcos mercantes ingleses, los cuales han burlado la vigilancia de las unidades piratas.

El pueblo bilbaíno ha dispensado un entusiasta recibimiento a los dos citados barcos británicos.

NOTICARIO EXTRANJERO

Ante la próxima reunión de la Sociedad de Naciones

Ginebra. — Concédese gran importancia en el mundillo político internacional a la próxima reunión de la Sociedad de Naciones.

El punto que más expectación ha despertado, es la denuncia de Méjico, basada en la ayuda de Italia y Alemania a los rebeldes españoles, vaticinándose que las sesiones han de ser muy movidas.

Importante declaración del representante de Méjico

Ginebra. — El jefe de la delegación de Méjico en la Sociedad de Naciones ha entregado a la prensa una declaración sobre la nota que el Gobierno mejicano entregó en la Secretaría General de dicha Sociedad, el día 19 de Marzo.

En esa nota, como se recordará, el Gobierno de Méjico ponía de manifiesto su actuación respecto a España y señala que se basa en dos premisas jurídicas esenciales: El pacto de la Sociedad de Naciones y el convenio de 29 de Marzo de 1928, firmado en La Habana.

Agrega que Méjico acordó su concurso material y apoyo moral al Gobierno legítimo español como medio de mantener la integridad territorial y la independencia política de uno de sus asociados.

Señala que la conducta seguida por Méjico, según el convenio de La Habana, es la más correcta y digna, y sería de desear que otros países, firmantes de este convenio, encontraran justo este criterio sustentado por el Gobierno mejicano,

Ha empezado el control

Marsella. — A las 0 horas de ayer ha empezado el control en este puerto.

El Comité de Control lo componen 15 observadores.

Gibraltar. — También en Gibraltar y a la misma hora, entró en vigor el control.

Todos los barcos que saigan de hoy en adelante para los puertos españoles serán rigurosamente inspeccionados.

Emigración facciosa

Gibraltar. — Continuamente llegan a esta plaza personajes y personajes de las comarcas sometidas al yugo fascista. Dichos personajes dicen que van a pasar una temporada al extranjero cuando su única obsesión es huir de España.

Ultimamente, y a bordo del «Julio César», han embarcado varios personajes, entre ellos barqueros, latifundistas y comerciantes que no pueden soportar por más tiempo las medidas de rigor impuestas por el traidor Franco.

Entre los fugados, figuran también varios frailes.

Una llamada misteriosa

Berlin. — Los corresponsales de los diarios extranjeros de esta capital han recibido un manifiesto editado por la nueva organización política denominada «Alemania Libre», cuyo funcionamiento y lugar de reunión se desconoce por completo, a pesar de las activísimas gestiones que viene efectuando la Gestapo.

«Alemania Libre» propugna por la lucha contra el fascismo, por el cese de la ingerencia en los asuntos de España y por la celebración de un plebiscito que pulse la verdadera opinión de los alemanes.

La actuación de este organismo político, es considerada en Alemania de Hitler como un delito de alta traición que se paga con la muerte.

A pesar de ello, las llamadas misteriosas del nuevo partido político demuestran que el pueblo alemán, harto ya de soportar la dictadura hitleriana, quiere sacudirse del yugo que le oprime, siendo inútiles los esfuerzos de la Policía para descubrir los hilos de esta organización libre que parece contar con gran fuerza.

Contra la política de neutralidad

Washington. — Un senador ha atacado la política de neutralidad mantenida por los EE. UU. con respecto al conflicto español. Dicha personalidad ha manifestado que Italia viene haciendo a España una guerra no declarada.

Las manifestaciones del citado senador reflejan, según expresa la prensa liberal norteamericana, el estado de ánimo del pueblo que está por completo al lado del antifascismo español.

Importantes manifestaciones del «National Zeitung»

Berna. — El corresponsal diplomático del diario «National Zeitung», periodista que goza de gran fama, publica el mencionado diario una opinión, según la cual, la idea de una victoria de las tropas de Franco en España, está desechada en todos los círculos políticos y militares de Europa.

La autorizada opinión del citado periodista, es, según los comentarios de los diarios suizos e ingleses, la expresión del verdadero ambiente que se respira en los círculos oficiales y el pensamiento de los entendidos en la materia.

Manifestaciones antifascistas

Belgrado. — A pesar de las medidas adoptadas por la Policía, se han exteriorizado una vez más las protestas del pueblo antifascista contra la política del Gobierno. La muchedumbre recorrió varias calles, siendo disuelta violentamente por la Policía.

Detenciones en Grecia

Atenas. — Se han efectuado nuevas detenciones de elementos políticos por sus actividades contra el régimen monárquico. Son 3 000 los detenidos políticos existentes en Grecia y en las prisiones.